

Mon exposé à Sparkling Point sur les conséquences politiques des choix techniques

Stéphane Bortzmeyer

<stephane+blog@bortzmeyer.org>

Première rédaction de cet article le 18 avril 2008

<https://www.bortzmeyer.org/sparklingpoint-politique.html>

Lors de la réunion "*Sparkling Point*" <<http://www.sparklingpoint.com/>> du 17 avril, j'ai fait un exposé sur « Les conséquences politiques des choix techniques », suivant l'observation de Lawrence Lessig que « "*The code is the law*" » (l'architecture - d'un système technique - est la loi).

Je développe trois exemples, empruntés au monde de l'Internet, les politiques d'allocations d'adresses IP, la révision de la norme sur les noms de domaines en Unicode et les débats sur la nouvelle architecture de routage et d'adressage de l'Internet.

Les transparents de cet exposé sont visibles :

— Format adapté à la lecture sur écran (en ligne sur <https://www.bortzmeyer.org/files/sparklingpoint-politique-SHOW.pdf>)

— Format adapté à l'impression (en ligne sur <https://www.bortzmeyer.org/files/sparklingpoint-politique.pdf>)